

Anglet

Nobatek, au carrefour européen de l'innovation

RECHERCHE

Le centre situé à Anglet multiplie les réussites dans le secteur de la construction durable

FABIEN JANS
f.jans@sudouest.fr

L'Europe, ça marche. La mondialisation, plutôt pas mal. Rabrouant la frange de l'opinion défendant le protectionnisme et le repli sur soi, une quarantaine de chercheurs, représentants de centres technologiques, d'ONG, d'universités et entrepreneurs venus d'Allemagne à la Turquie, en passant par l'Équateur, l'Espagne, l'Italie, l'Irlande, les Pays-Bas, le Pérou et le Royaume-Uni, l'ont prouvé ces derniers jours à Anglet.

Dans les locaux de Nobatek (lire par ailleurs), ils ont donné le coup de départ du projet Innoqua. Lequel vise le développement en vue de la mise sur le marché d'un système modulaire de traitement des eaux usées basé sur la capacité de purification des organismes biologiques. Grossièrement schématisé, il s'agit là de la fosse septique du futur. Une mini-station d'épuration pour particuliers qui représente un enjeu majeur au niveau mondial, souligné par des organismes tel l'ONU.

80 milliards investis par l'UE

« Notamment dans les pays dont le niveau de salubrité dans les couches pauvres de la population induit le développement de maladies, souligne Germain Adell, architecte urbaniste et responsable projets européens chez Nobatek. Sur nos modules écologi-



Le conglomérat international s'est réuni à Nobatek, mardi et mercredi, pour deux journées de travail. PHOTO DR

ques, nous utilisons des processus naturels grâce à des lombrics, des daphnies, des microalgues et un traitement ultra-violet. »

Le projet rassemble 20 partenaires internationaux, 13 sites pilotes sur quatre continents et un investissement de 8 millions d'euros. Dont six millions de fonds européens. Pour obtenir cette aide, Nobatek a gagné un concours. Il s'agit du quatrième succès européen remporté en collaboration par le centre technologique anglois dans le cadre du programme Horizon 2020. Une gageure alors qu'au plan national, le secteur de la recherche a vécu sous la menace de coupes sombres dans le budget.

« Pour ce nouveau programme-cadre qui s'étend sur la période 2014-

DE 3 À 56 SALARIÉS

Nobatek est un centre technologique privé à but non-lucratif. Créé en 2004 avec seulement trois personnes, il compte aujourd'hui 56 salariés, et représente 3,8 millions d'euros de chiffre d'affaires, intégralement réinvestis. Ses activités vont de la recherche appliquée, comme pour le projet Innoqua, à la prestation de services innovants dans les secteurs de l'aménagement, la réhabilitation et la construction durable.

2020, l'Union Européenne investit 80 milliards d'euros, poursuit Germain Adell. La plupart des fonds sont accordés sur appel à projet, dans des

disciplines multiples. C'est un domaine très concurrentiel. Le taux de réussite se situe en moyenne entre 7 et 10 %. Mais on peut tirer son épingle du jeu. »

Nobatek sait faire. Le centre de ressources technologiques (CRT) est devenu le leader français de la contractualisation de financement européen de l'innovation H2020 dans le secteur de la construction. Par l'intermédiaire de Germain Adell, il a fait son entrée au comité de pilotage de la plateforme technologique européenne de la construction, chargé de définir les axes de la recherche pour traiter des questions d'énergie, de bâtiment durable, de qualité de l'air intérieur, de santé, de constructions industrielles et d'infrastructures de transport.



LE PIÉTON

A évidemment remarqué que la Ville avait trouvé une parade implacable aux automobilistes qui prenaient le rond-point Élise-Cestac pour une aire de stationnement. Particulièrement de la part des habitués des nouvelles halles. Comme on peut le constater, ces plots imposants interdisent tout accès des quatre-roues. À moins que les motocyclistes et autres pilotes de scooters ne les prennent pour des délimitations de stationnement.



PHOTO FELIX DUFOUR

EN BREF

BUS DES QUARTIERS

Après Girouette la semaine dernière, la tournée du bus des quartiers se poursuit ce week-end par une permanence, place Lamothe, demain et dimanche, de 10 h à 13 h. C'est l'occasion pour les habitants des îlots 4 et 5 de venir à la rencontre de leurs conseillers de quartiers.

AGENDA

AUJOURD'HUI

Association pour la danse. Cours de modern jazz, street jazz à 20 h au centre Haïtz Pean. Tél. 06 81 48 63 98.

Art & Danse. Yoga au centre Haïtz-Pean, à 11 h 30. Tél. 06 08 05 90 23.

Atlantic gym danse. Remise en forme en musique tous les lundis de 10 h 15 à 11 h 15 et tous les vendredis de 9 h 30 à 10 h 30, à l'Espace les Cigales, 33 avenue des Pyrénées, quartier Montbrun. Tél. 06 60 12 56 40.

Club A Noste. Scrabble, belote, jeux de société à la Maison pour tous, les mardis et vendredis de 14 h à 18 h. Tél. 05 59 52 08 19 ou 06 65 51 74 37.

Club de Chassin. Belote, triminos, mus, scrabble, rami, tricot, de 14 h 30 à 18 h, 19, rue de Plantecoude, tél. 05 53 93 17 82.

Relais assistantes maternelles. Centre social Quintaou. Tél. 05 59 63 74 03.

MA É PIGNADA

Hardoytarrak : les benjamins en quarts

PELOTE Le club d'Hardoytarrak a les yeux de Chimène pour ses benjamins. Trois équipes jouent les quarts du championnat de France de chistera petit gant cette fin de semaine. Une triple confronta-

tion qui a débuté, hier soir, face à Bidache et qui se poursuit aujourd'hui et demain face à la Goizeko Izarra de Saint-Jean-Pied-de-Port et Saint-Palais. Une belle réussite pour le club qui a confié la formation de ses jeunes pousses à Bruno Driolet, plusieurs fois champion de France de chistera et champion du monde de xare.



Les benjamins d'Hardoytarrak, entraînés par Bruno Driolet (à droite). PHOTO DR

JOURNÉE SAGEC 2016

Le partenariat local au beau fixe !



SAGEC, promoteur immobilier depuis près de 50 ans, remercie tous ses partenaires présents à Arcangues d'avoir célébré, sous un beau soleil, une collaboration efficace !

SAGEC

■ nous l'imaginons, vous le vivez

www.sagec.fr